
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

   

 

ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA NÚMERO 211 
DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA COMISIÓN NACIONAL 

DE LOS DERECHOS HUMANOS 

En la ciudad de México, Distrito Federal, siendo las 14:00 horas del día 14 de 
febrero de 2006, se reunieron los integrantes del Consejo Consultivo para llevar 
a cabo la Sesión Ordinaria Número 211, en términos del artículo 20 de la Ley de 
este Organismo Nacional. La sesión fue presidida por el Presidente de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, y adicionalmente se contó con la 
asistencia del Primer Visitador General, de la Segunda Visitadora General, del 
Tercer Visitador General, del Cuarto Visitador General, del Quinto Visitador 
General, del Secretario Ejecutivo, del Director General de Quejas y Orientación 
y del Secretario Técnico del Consejo Consultivo. Habiendo el quórum, se dio por 
instalada la sesión a las 14:05 horas, con el fin de desahogar los puntos del 
siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

I.	 LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 209 DEL CONSEJO 
CONSULTIVO DE LA COMISIÓN NACIONAL DE LOS 
DERECHOS HUMANOS. Acto seguido, el doctor JOSÉ LUIS 
SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los Consejeros si tenían alguna 
observación respecto del Acta de la sesión anterior, misma que recibieron 
con antelación. Al no haber ninguna observación, el Acta fue aprobada. El 
doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ propuso continuar con el 
siguiente punto del Orden del Día. 

II.	 LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA
SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO 210 DEL CONSEJO 
CONSULTIVO DE LA COMISIÓN NACIONAL DE LOS 
DERECHOS HUMANOS. Acto seguido, el doctor JOSÉ LUIS 
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SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los Consejeros si tenían alguna 
observación respecto del Acta de la sesión anterior, misma que recibieron 
con antelación. Al no haber ninguna observación, el Acta fue aprobada. El 
doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ propuso continuar con el 
siguiente punto del Orden del Día. 

III.	 INFORME MENSUAL AL CONSEJO, RELATIVO A LAS 
ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE EL MES DE ENERO DE 
2006. El doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ dio la palabra al 
doctor MÁXIMO CARVAJAL CONTRERAS, Director General de Quejas 
y Orientación, para que explicara el contenido del informe mensual. El 
doctor MÁXIMO CARVAJAL CONTRERAS procedió a dar la 
explicación del Informe Mensual y se puso a las órdenes de los miembros 
del Consejo Consultivo por si tuviesen algún comentario. El doctor JOSÉ 
LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los Consejeros si había 
algún comentario, al no haberlo propuso continuar con el siguiente punto 
del Orden del Día. 

IV.	 PROPUESTA QUE REFORMA Y ADICIONA UN PÁRRAFO 
SEGUNDO AL ARTÍCULO 59 DEL REGLAMENTO INTERNO DE 
LA CNDH. El doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ dio la 
palabra a la Segunda Visitadora General, doctora SUSANA THALÍA 
PEDROZA DE LA LLAVE para que procediera a dar la explicación de la 
propuesta que reforma y adiciona un párrafo segundo al artículo 59 del 
Reglamento Interno de la CNDH, misma que se adjunta a la presente Acta 
como Anexo I. La doctora  SUSANA THALÍA PEDROZA DE LA 
LLAVE explicó la reforma de referencia y al término de ello el doctor
JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los miembros del 
Consejo si tenían algún comentario. El doctor SERGIO GARCÍA 
RAMÍREZ dijo que comprendía que la reforma en comento obedecía a una 
obligación por parte de la Comisión  Nacional establecida en Ley, sin 
embargo, como Comisión le parecía muy pertinente la reforma a su 
reglamento, así como la creación del Programa de Igualdad entre Mujeres 
y Hombres y sugirió que, a la brevedad, se pongan en marcha los 
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operativos de dicho Programa, ya que en la actualidad los abusos por
desigualdad son abundantes. Adicionalmente, el doctor SERGIO GARCÍA 
RAMÍREZ  preguntó si el Senado de la República asignó recursos 
financieros para el Programa. La Segunda Visitadora General, doctora
SUSANA THALÍA PEDROZA DE LA LLAVE señaló que el artículo 
transitorio dice que el Programa debe llevarse a cabo con el personal y los 
recursos financieros asignados para el año 2006. Por su parte la doctora 
PATRICIA KURCZYN VILLALOBOS sugirió hacer un reconocimiento 
por escrito a la senadora LUCERO SALDAÑA por el impulso al Programa 
de Igualdad entre Mujeres y Hombres, ya que ha sido una persona que ha 
trabajado de una manera fuerte y decidida en todo lo relativo a la equidad 
de genero. Asimismo comentó que el Programa debe ser impulsado en las 
Comisiones Estatales para lograr mayores resultados.  El doctor SERGIO 
GARCÍA RAMÍREZ comentó que la mejor manera de agradecerle a la 
senadora LUCERO SALDAÑA es informarle que se ha creado el 
Programa de Igualdad entre Mujeres y Hombres. El doctor JOSÉ LUIS 
SOBERANES FERNÁNDEZ comentó, sobre este punto en particular, que 
el próximo 27 de febrero en el edificio de la CNDH ubicado en República 
de Cuba No. 60, se llevará a cabo la puesta en marcha del Programa de 
Igualdad entre Mujeres y Hombres, así como la develación, de una placa 
conmemorativa al bicentenario del natalicio de Don  Benito Juárez, por 
parte del Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, 
senador Enrique Jackson Ramírez. Asimismo, el doctor JOSÉ LUIS 
SOBERANES FERNÁNDEZ informó a los miembros del Consejo que la 
Dirección General del Programa de Igualdad entre Mujeres y Hombres 
estará a cargo de la licenciada NORMA BEATRIZ PULIDO CORRAL 
quien fue Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Durango. Por otra parte, comentó que en el marco de este bicentenario, se 
realizará la reedición de la obra de Justo Sierra, que se editó con motivo del 
Centenario de Don Benito Juárez, así como la edición del libro “Fuerza y 
Derechos Humanos”.  Por otra parte, la doctora PATRICIA KURCZYN 
VILLALOBOS propuso que la CNDH lleve a cabo una serie de 
conferencias con motivo del día internacional de la mujer, en las que se 
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toque el tema de la condición de igualdad de la mujer en la legislación 
mexicana. El doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ solicitó a la 
doctora SUSANA THALÍA PEDROZA DE LA LLAVE realizar los 
preparativos necesarios para llevar a cabo el evento propuesto por la
doctora PATRICIA KURCZYN VILLALOBOS. El doctor JOSÉ LUIS 
SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los consejeros sí había alguna 
otra duda o comentario, al no haberlo sometió a consideración de éstos la 
aprobación  de la propuesta que reforma y adiciona un párrafo segundo al 
artículo 59 del Reglamento Interno de la CNDH. Los miembros del 
Consejo acordaron por unanimidad la aprobación de la misma. Acto 
seguido, el doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ propuso 
continuar con el siguiente punto del Orden del Día. 

V.	 PRESENTACIÓN Y,  EN SU CASO, APROBACIÓN DE LA 
CREACIÓN DEL PROGRAMA DE IGUALDAD ENTRE MUJERES 
Y HOMBRES. El doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ dio la 
palabra a la Segunda Visitadora General, doctora SUSANA THALÍA 
PEDROZA DE LA LLAVE  para que procediera a hacer la presentación 
del Programa de Igualdad entre Mujeres y Hombres, mismo que se adjunta 
a la presente Acta como Anexo II. La doctora  SUSANA THALÍA 
PEDROZA DE LA LLAVE explicó el programa de referencia. El doctor
JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los consejeros sí 
había alguna duda o comentario, al no haberlo sometió a consideración de 
éstos la aprobación de la creación del Programa de Igualdad entre Mujeres 
y Hombres. Los miembros del Consejo acordaron por unanimidad la 
aprobación del mismo. El doctor JOSÉ LUIS SOBERANES 
FERNÁNDEZ preguntó a los Consejeros si había algún comentario, al no 
haberlo propuso continuar con el siguiente punto del Orden del Día. 

VI.	 ASUNTOS GENERALES. El doctor SERGIO GARCÍA RAMÍREZ 
señaló que en el próximo mes de junio del presente año, se llevará a cabo 
el Congreso Internacional de Derecho Penal el cual es organizado por el 
Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, y comentó que 
resultaría muy provechoso la participación, de manera académica, de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos desde el punto de vista de 
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los derechos humanos. Al respecto el doctor JOSÉ LUIS SOBERANES 
FERNÁNDEZ pidió al Primer Visitador General, doctor RAÚL 
PLASCENCIA VILLANUEVA, se encargue de la participación de la 
CNDH en el Congreso Internacional de Derecho Penal. Por otra parte, el 
doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ invitó a los  miembros 
del Consejo Consultivo a que lo acompañen a la presentación del Informe 
Anual de Actividades 2005 ante el Poder Ejecutivo, que tendrá lugar el 
próximo miércoles 22 de febrero de 2006, en el salón Adolfo López 
Mateos de la residencia oficial de los Pinos, a las 18:00 horas. De igual
forma el doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ informó al 
Consejo Consultivo, que el Presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Senado de la República, senador SADOT SÁNCHEZ 
CARREÑO, tiene mucho interés en sostener una comida de trabajo con los 
miembros del Consejo, y propone que la comida se lleve a cabo el 
miércoles 8 de marzo del presente año en las instalaciones de la CNDH. 
Los miembros del Consejo estuvieron de acuerdo en aceptar la invitación a 
la comida de trabajo propuesta por el senador SADOT SÁNCHEZ 
CARREÑO. Por su parte la doctora PATRICIA KURCZYN 
VILLALOBOS comentó que la Coordinación de Derechos Humanos de la 
Barra Mexicana de Abogados se encuentra interesada en realizar un 
diplomado en derechos humanos, con este Organismo Autónomo, mismo 
que se llevaría a cabo en las instalaciones, de la Barra Mexicana de 
Abogados, ubicadas en Varsovia No. 1. en la Ciudad de México. El doctor
JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ manifestó que la Comisión 
Nacional estaría muy interesada en colaborar con la Barra Mexicana de 
Abogados y solicitó al Secretario Técnico del Consejo Consultivo, 
licenciado JESÚS NAIME LIBIÉN  llevar a cabo los preparativos 
necesarios para la realización del diplomado. Pasando a otro punto, el 
doctor JOSÉ LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ comentó a los miembros 
del Consejo que, debido a que la Secretaria de Gobernación no ha querido 
entregar formalmente los inmuebles a la Comisión Nacional desde que ésta 
paso a ser un Organismo Autónomo, la CNDH decidió comprar, con los 
ahorros y la economía del año 2005, un pequeño edificio ubicado en 
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avenida periférico sur y avenida de las flores, el cual sería ocupado por el 
Consejo Consultivo, la Presidencia, la Secretaría Ejecutiva, la Secretaría de 
Administración y la Dirección General de Planeación y Análisis y, a 
consecuencia de lo anterior la Tercera y Cuarta Visitadurías Generales se 
mudarían al edificio de periférico y Luis Cabrera desocupándose así los
pisos que tiene la comisión en el edificio de Zafiro. El doctor JOSÉ LUIS 
SOBERANES FERNÁNDEZ preguntó a los Consejeros si tenían algún 
inconveniente en la realización de los cambios antes señalados,  los 
miembros del consejo no tuvieron ningún inconveniente y estuvieron de 
acuerdo con ellos.  Por otra parte la maestra LORETTA ORTIZ AHLF 
agradeció y felicitó la participación del Quinto Visitador General, 
licenciado MAURICIO FARAH GEBARA en el seminario sobre 
migrantes, que se llevó a cabo en España, la maestra ORTIZ se sintió 
orgullosa y apoyada por la presencia del licenciado FARAH en el 
seminario de referencia. Asimismo comentó que se congratula por la 
incorporación del doctor JAVIER MOCTEZUMA BARRAGÁN a la 
Secretaría Ejecutiva de esta Comisión Nacional; dijo que el doctor 
Moctezuma es un buen abogado y servidor público. En otro orden de ideas,
la doctora PATRICIA KURCZYN VILLALOBOS felicitó al doctor JOSÉ 
LUIS SOBERANES FERNÁNDEZ y al doctor SERGIO GARCÍA 
RAMÍREZ por la firma del convenio general que se llevó a cabo entre la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos y la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos. Finalmente el doctor JOSÉ LUIS SOBERANES 
FERNÁNDEZ preguntó a los Consejeros si había otro asunto que tratar, no 
habiéndolo se levantó la sesión a las 16:00 horas del día de la fecha. 

Jesús Naime Libién Dr. José Luis Soberanes Fernández 
Secretario Técnico del Consejo Presidente 

Consultivo 
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